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Suzanne BABEY 

Claude BIRENBAUM 

Gérard BLANCHETEAU 

Yves BRU 

Martine Depuy (représentante CA Eau de Paris) 

Philippe DEZERVILLE 

Jean ESSELINCK 

Émilie LAVIE 

Claude LEGRIS 

Jean-Paul HAGHE 

Catherine MIART 

Jorge MENDES-PIRES 

Julien PARINET 

Graciela SCHNEIER-MADANES (Présidente) 

Régis THEPOT 

 

Membres du Bureau 

(15/28) 

 

Christophe RIBET (Cabinet) 

Pascal HARDER (Cabinet/ référent OPE) 

Christophe DALLOZ (DPE/Direction) 

Nicolas LONDINSKY (DPE/STEA) 

Anastasia POLI-BODEREAU (DPE/STEA),  

Marion DIESBECQ (DPE/STEA) 

 

Ville de Paris 

 

Armelle BERNARD Eau de Paris  

 

Présents (total) : 21 dont Bureau OPE : 15/28 ; Excusés : Cyrille FABRE (Paris 

Habitat), Daniel MARCOVITCH (ARCEAU), Bertrand DAUBOURG (UNIS), Michel 

RIOTTOT IDF), Françoise BEHAR (IDF Eau), Adlane AIT ALDJET, Mathilde 

HANGARD, Claudio ALI (CLCV), Arnaud BLESSE (CO quartier 13) 

Absents : J-F BORREL, L.Maurice, C.PIEL, S.BABEY,  

 

 Introduction par Graciela Schneier-Madanes  

 

Après avoir  remercié les participants et présenté les personnes s’étant 

excusées, la présidente rappelle le  mode de fonctionnement qui s’est 

progressivement instauré dans le nouveau Bureau pendant le premier 

trimestre 2019. Deux rencontres informelles ont mis en relation les nouveaux 

membres à partir desquelles des éléments d’orientation communs 

commencent à se dégager. Le Bureau prend donc une dimension axée 

d’avantage sur les aspects opérationnels et la coordination. 

Compte rendu OPE 
Bureau du 14 mai 2019 – 18h30 

4, rue Lobau  

Salle de 5ème Commission   

Liste de présence  

http://www.observatoireparisiendeleau.com/


 

Compte rendu : Bureau du  14/05/2019                                                  Page2sur3 
 

www.observatoireparisiendeleau.com 

observatoireparisiendeleau@gmail.com 

 

- 1. Une première réunion (27 mars) à l’Hôtel de Ville a permis d’identifier 

les principales questions qui émergent dans le cadre de l’élargissement 

du Bureau: composition (instances), enjeux de la communication 

(absence de solution du site web) et alternatives (Linkedin, Facebook, 

autres). La nécessité pour le Bureau de l’OPE d’avoir un socle commun 

de connaissances actualisées sur la politique de l’eau et de 

l’assainissement de la Ville a largement été discutée. Un dossier1 

comportant ses documents de base de l’OPE a été envoyé à tous les 

membres pour qu’ils puissent prendre connaissance des antécédents 

et de la trajectoire de l’OPE 

 

- 2. Une seconde réunion2 a eu lieu le 18 avril avec au premier plan,  les 

difficultés de visibilité de l’OPE (site web nécessitant une réactualisation 

importante). Les participants sont d’accord pour utiliser rapidement 

autres moyens de communication mais les difficultés de mise en place 

sont réelles. Dans la perspective d’organisation d’un évènement OPE 

(plénière), des thématiques se dégagent des débats : un élargissement 

du champ de l’eau traité par l’OPE autour de : Usages et Usagers1. 

 

 

 

1- Validation de la nouvelle composition du Bureau  

 

L’élargissement du Bureau et la nouvelle composition est approuvée : 30 

membres  dont : 1 élue (Collège 1) Celia Blauel, 1 représentant (Collège 3) 

Armelle Bernard Eau de Paris et 28 membres. 

 

 

 

2- Présentation du programme de travail 2019/2020 de l’OPE 

 

Dans la perspective  d’une organisation en groupes de travail et 

thématiques, un débat s’engage entre les participants avec des questions à 

la Ville sur  les domaines sur lesquels Paris demanderait un «éclairage OPE ».  

Christophe Ribet rappelle que « rien n’empêche l’OPE de se saisir  d’enjeux 

qui lui sembleraient importants ». Trois axes sont soulignés dans les débats : 1. 

Assainissement, 2. Eau de Paris /Ville : contrats d’objectifs, 3. Eau non 

potable. Des propositions d’activités pour les prochains mois sont détaillées 

par le STEA pour l’élaboration du programme de l’OPE  

 

 

                                                        
1 : Il comporte notamment : Arrêté 2013, Présentation, Liste membres OPE avec coordonnées, Proposition Bilan 

2016/18, Programme communication : diagnostic et orientations) 2. Une seconde réunion a eu lieu le 18 avril.  Au 

premier plan,  la visibilité de l’OPE (). Les participants sont d’accord pour utiliser rapidement autres moyens de 

communication mais les difficultés de mise en place sont réelles. 
2 : Un compte rendu des deux réunions est disponible au Secrétariat 
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1) Cycle d’information sur les enjeux de l’assainissement sur une 

matinée proposée aux membres- courant Juin/ juillet 

2) Prochain COB : cycle de travail pour l’année pour définir une 

trame. L’avis de l’OPE sera sollicité  lorsque les avancées des 

services permettront de disposer d’un document de travail.  

3) Avenir du service public de l’ENP : réflexions sur les usages, 

périmètre, modèle économique, schéma d’acteurs 

4) Visites de sites proposées : usine d’Eau non potable 

 

Demandes de visites précises : 

- Station d’épuration 

- Promenades autour de la mise en œuvre du zonage pluvial 

- Sites de captages d’eaux souterraines à intégrer dans un 

cycle de visites propres à EDP 

 

Pour avoir une vision globale des enjeux d’assainissement – qui 

dépassent les frontières de la ville –, et pour appréhender les 

technologies utilisées en matière de dépollution des eaux usées,  il 

serait intéressant de faire une visite d’usine du SIAAP.  

 

Les enjeux de contaminants sont rappelés  en tant que 

thématique ;  

 

Tout comme la Politique des canaux (développement, évolution de 

la faune et de la flore autour) 

- Dons d’arbres, présence de l’arbre au sein de la ville 

 

 Évolution des normes, notamment au regard de l’utilisation des 

pesticides en lien avec la présentation du programme de 

recherche d’Eau de Paris ainsi que les mesures de surveillance de la 

qualité de l’Eau.  

 

Une proposition de participation de l’OPE au futur Contrat 

d’objectifs de Paris intéresse de nombreux membres (cf. 

commentaires)     

 

 Une priorité devrait être donné à la  situation de l’OPE qui manque 

d’éléments sur la culture de ses membres (spécialités, intérêts) : pas 

de fichier précis des membres (complet et à disposition), pas de 

moyen efficace de communiquer, , pas de structuration du travail. 

Il faut trouver un moyen de formaliser le travail de l’Observatoire 
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Dezerville 

 

 

 

Emilie Lavie 

 

 

 

 

 

M. Depuy 

 

 

 

Armelle 

Bernard/ 

Claude Legris  

 

 

R.Thepot/  

Claude Legris  

 

 

 

 

 

Jean Esselinck 

 

 

 

La séance est levée à 19h30 
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